

MIRTA AMATI
UNAJ- UBA
SERGIO DÍAZ
UBA

**Bicentenario, evocación y reflexiones
sobre los Derechos Humanos en Argentina:
conmemoraciones y aniversarios redondos**

La(s) historia(s)/memoria(s) de la nación se construyeron/construyen a partir de la experiencia y los futuros posibles sobre valores propios/propiciados en distintos períodos desde los ideales libertarios y fraternales del periodo independentista hasta la cuestión de los derechos de la Argentina contemporánea.

Los Derechos Humanos, sin duda han aportado en esa historia de 200 años como cuestión jurídica (en las normativas y juicios) pero también en los discursos y las memorias. Por esto, proponemos en este simposio una reflexión que se centre en una cuestión poco abordada como son los aniversarios redondos, entre ellos, el que da nombre a estas Jornadas: el “Bicentenario de la Independencia”. Partimos de considerar los discursos y sentidos que se dieron respecto a los Derechos Humanos en el Bicentenario anterior, el de la Revolución de Mayo, y en otra fecha redonda: el 40 aniversario del Día de la Memoria, la Verdad y la Justicia, el pasado 24 de marzo, a partir de diversas producciones rituales y memorabilísticas.

Más que evocar, proponemos reflexionar sobre las evocaciones respecto a los Derechos Humanos, conmemoraciones que constituyen una puerta de entrada a los valores y a los olvidos de la Sociedad y del Estado que conmemora, lo que supone trabajar sobre la cuestión de las memorias y las luchas por los sentidos y las identidades/identificaciones.

Analizar las significaciones respecto a los Derechos Humanos en esas fechas redondas (las conmemoraciones del 25 de mayo y del 24 de marzo del 2010 y las del 24 de marzo del 2016) nos permitirán conjeturar algunos sentidos y ausencias en la próxima conmemoración del 9 de julio.